



20.
Unternehmertag

20 Jahre Mut zur Zukunft

Mittwoch, 25. Juni 2025
um 13.30 Uhr
Spoerry-Halle, Vaduz



TRÄGER



REGIERUNG
DES FÜRSTENTUMS LIECHTENSTEIN

HAUPTPARTNER





Herzlich willkommen am Unternehmertag!

Am Mittwoch, 25. Juni 2025, feiert der Unternehmertag sein 20-jähriges Jubiläum mit hochkarätigen Gästen aus Wirtschaft, Politik und Wissenschaft. Seien Sie mit dabei!

Verpassen Sie nicht die wichtigste Unternehmertagung in der Region: Das 20-jährige Jubiläum des Unternehmertags findet am Mittwoch, 25. Juni, in der Spoerry-Halle in Vaduz statt. Der Unternehmertag bringt jedes Jahr mehrere hundert Unternehmer und Entscheidungsträger zusammen, um über aktuelle Chancen und Herausforderungen für den Wirtschaftsstandort Liechtenstein und Rheintal zu diskutieren – mit hochkarätigen Referentinnen und Referenten aus Wirtschaft, Politik und Wissenschaft.

Nach der Begrüssung durch Wirtschaftsminister Hubert Büchel gibt VP Bank-Chefökonom Thomas Gitzel einen Überblick über die wirtschaftliche Lage. S.D. Erbprinz Alois von und zu Liechtenstein gewährt spannende Einblicke in staatspolitische und wirtschaftspolitische Themen. Anschliessend spricht Markenexperte Leone Ming über das Erfolgs-

geheimnis bekannter Marken. Karl Müller senior und Karl Müller junior erzählen, wie eine Schuhmarke erfolgreich aufgebaut wird. Nach der Pause spricht VW-Transformationschefin Yvonne Bettkober über die Herausforderungen des digitalen Wandels. Fabian Frick, co-CEO von Hoval, und Patrick Vith, CEO thyssenkrupp Presta, diskutieren im Gespräch mit Moderator Tobias Müller über die Zukunft des Standorts Liechtenstein. Zum Abschluss coacht der Kabarettist Timo Wopp sich selbst um Kopf und Kragen.

Der Unternehmertag wird von der Regierung des Fürstentums Liechtenstein getragen und von zahlreichen Verbänden und Unternehmen unterstützt. Hauptpartner sind EY, VP Bank und Zurich.

Weitere Informationen finden Sie unter www.unternehmertag.li

Programm 2025

20 Jahre Mut zur Zukunft

Mittwoch, 25. Juni 2025, Spoerry-Halle, Vaduz



- 13.30 Uhr **Begrüßungsansprache**
Hubert Büchel, Wirtschaftsminister Fürstentum Liechtenstein
- 13.45 Uhr **Ökonomischer Einstieg**
Thomas Gitzel, Chefökonom VP Bank
- 14.00 Uhr **Gespräch zu den aktuellen politischen Herausforderungen und ihren Auswirkungen auf die liechtensteinische Wirtschaft**
S.D. Erbprinz Alois von und zu Liechtenstein,
stellvertretendes Staatsoberhaupt des Fürstentums Liechtenstein
- 14.30 Uhr **Impuls**
Leone Ming, Markenexperte
- 14.45 Uhr **Talk**
Karl Müller sen., Gründer MBT & Kybun
Karl Müller jun., Mitinhaber Kybun Joya Gruppe
- 15.05 Uhr **Erfrischungspause**
- 15.45 Uhr **Vortrag**
Yvonne Bettkober, Leiterin Konzerntransformation VW
- 16.15 Uhr **Podiumsdiskussion**
Fabian Frick, co-CEO Hoval-Gruppe
Patrick Vith, CEO thyssenkrupp Presta
- 16.40 Uhr **Schlusspunkt**
Timo Wopp, Kabarettist und Komiker
- 17.10 Uhr **Networking-Apéro**
- Moderation Tobias Müller



Referentinnen und Referenten



S.D. Erbprinz Alois von und zu Liechtenstein ist stellvertretendes Staatsoberhaupt des Fürstentums Liechtenstein. Nach einer Offiziersausbildung an der Militärakademie Sandhurst studierte er Rechtswissenschaften in Salzburg und kehrte nach ersten Berufserfahrungen in London 1996 nach Liechtenstein zurück, um sich der Verwaltung des fürstlichen Familienvermögens zu widmen. 2004 übernahm Erbprinz Alois die Regierungsgeschäfte von seinem Vater Fürst Hans-Adam II.



Hubert Büchel ist seit April 2025 Regierungsrat des Fürstentums Liechtenstein und damit Minister für Inneres, Wirtschaft und Sport. Zuvor war er Mitglied der Geschäftsleitung zweier Privatbanken und anschliessend CEO eines international tätigen Vermögensverwalters. Parallel dazu engagierte er sich als Verwaltungsrat verschiedener Start-ups sowie als Vorstandsmitglied des Liechtensteiner Fussballverbands. Vor seiner Wahl in die Regierung war Büchel stellvertretender Abgeordneter im Liechtensteinischen Landtag und unter anderem Mitglied des Europarats sowie der EWR/EFTA-Delegation.



Thomas Gitzel ist Chefökonom im Investment Research Team der VP Bank. Gitzel analysiert und kommentiert in verschiedenen Publikationen die wichtigsten Entwicklungen der Wirtschafts- und Finanzwelt und gibt eine Einschätzung zu den Auswirkungen auf Konjunktur, Unternehmen und Märkte. Sein volkswirtschaftliches Studium absolvierte er an der Universität Tübingen und der University of Massachusetts in Boston. Gitzel gehört laut dem INSM-Ökonomenranking zu den einflussreichsten Ökonomen Deutschlands.



Leone Ming kreiert seit über 20 Jahren erfolgreiche Marken. Der Gründer der gleichnamigen Markenagentur entwickelte in dieser Zeit mehrere hundert Brands und Kampagnen sowohl für nationale als auch für internationale Unternehmen. Nach der Fusion seiner Agentur mit digicube nimmt er eine beratende und verkaufsunterstützende Rolle innerhalb des Teams ein.



Karl Müller sen. ist ein Visionär der Schuhindustrie. Der ETH-Ingenieur entdeckte in einem Reisfeld in Südkorea die gesundheitsfördernden Vorteile des Gehens auf einem elastisch-federnden Boden und revolutionierte 1996 mit dem ersten MBT-Schuh die Schuhindustrie. In seiner erlebnisreichen Karriere erlebt Müller viele Höhen und Tiefen. Der Abrollschuh wird weltweit von über 100 Schuhherstellern kopiert. Müller lebt heute als Selbstversorger und Gemüsebauer.



Karl Müller jun. gründet bereits während seines Wirtschaftsstudiums das Modelabel Mymui. Nach einem Markenstreit gründet er 2008 gemeinsam mit Claudio Minder das Unternehmen Joya und ist heute Unternehmer der Kybun Joya Gruppe. Der Hersteller von Gesundheitsschuhen ist mit über 200 Mitarbeitenden in über 40 Ländern präsent und setzt jährlich rund 400'000 Paar Schuhe ab. Durch die Fusion mit Kybun hat das Unternehmen seinen Marktanteil weiter ausgebaut.



Yvonne Bettkober ist Leiterin der Organisationsentwicklung und Transformation des Volkswagen-Konzerns. Sie verantwortet seit 2023 den weltweiten Transformationsprozess im VW-Konzern. Bevor sie zu Volkswagen kam, war sie bei Amazon Web Services (AWS) tätig, ab 2019 als General Manager für die Schweiz und ab 2022 zusätzlich für Österreich. Zuvor war sie über ein Jahrzehnt bei Microsoft tätig und leitete Teams in mehr als 20 Ländern.

20 Unternehmertag



Fabian Frick ist co-CEO der Hoval-Gruppe mit Hauptsitz in Vaduz. Hoval zählt international zu den führenden Unternehmen für Heiz- und Raumklima-Lösungen und deckt eine breite Produktpalette ab. Das Unternehmen beschäftigt weltweit über 2'500 Mitarbeitende in 15 Gruppengesellschaften. Fabian Frick ist seit über 20 Jahren in der Geschäftsleitung von Hoval und führt heute die Bereiche Forschung & Entwicklung, Einkauf, Produktion und Logistik sowie den Vertrieb in den Partnermärkten und in China. Frick verantwortet auch den Bereich der neuen Technologien.



Patrick Vith ist CEO des Automobilzulieferers thyssenkrupp Presta mit Stammsitz in Eschen. Das Unternehmen gehört zu den weltweit erfolgreichsten Herstellern von Lenksystemen und ist Technologieführer auf dem Gebiet der Massivumformung. Die thyssenkrupp Presta Gruppe beschäftigt rund 11'000 Mitarbeitende an 17 Standorten weltweit, davon über 2000 am Stammsitz in Eschen. Vith verantwortet seit 2005 das operative Geschäft von thyssenkrupp Presta und bekleidete bereits verschiedene Positionen innerhalb des Unternehmens.



Timo Wopp ist preisgekrönter Kabarettist und Komiker. Nach seinem Studium ging er in die Unternehmensberatung und war zwischendurch professioneller Jongleur auf internationalen Bühnen, unter anderem für den Cirque du Soleil. Sein wildes Leben zwischen Showbühne und Beratung verarbeitete er anschliessend in seinem ersten abendfüllenden Kabarettprogramm. Seither tritt er im Theater, im Fernsehen und auf Veranstaltungen auf, um sein Wirtschaftswissen zu präsentieren.

20^o Unternehmertag

PARTNER



WISSENSPARTNER



EVENTPARTNER



KOOPERATIONSPARTNER



MEDIENPARTNER



GASTGEBER



ORGANISATOR

